

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 230/Miércoles 28 de noviembre de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [El momento poselectoral. \(La Jornada\)](#)
- [Creceerá Latinoamérica en dos años 3.6 por ciento: sabios alemanes](#) (El Periódico USA).

DE CUBA

- [Llega Presidente de Haití para reforzar relaciones.](#) EFE/NTX
- [Venezuela: aprueba Asamblea Nacional viaje de Chávez a Cuba.](#) EFE/ANSA
- [Destaca visita de la Directora General de la UNESCO.](#) AFP
- [Monje brasileño reclama libertad para los Cinco.](#) PL
- [Busca Francia hermanamientos con países de Centroamérica, Cuba y México.](#) EFE
- [Refiérese a intervención del Director del CIEM al cierre de ciclo de conferencias.](#) XINHUA
- [Se reanudan negociaciones de paz gobierno-FARC.](#) NTX/EFE
- [FARC esperan que Obama indulte a Simón Trinidad para que se sume al diálogo.](#) AFP
- [Presentará el MINTUR en Colombia su campaña de promoción *Auténtica Cuba*.](#) NOTIMEX
- [Artesanos de 19 países confirman asistencia a FIART 2012.](#) XINHUA
- [Liberan a integrante de grupúsculo.](#) EFE

DEL MUNDO

- [Palestinos piden al mundo que rechace amenazas israelíes y vote sí en la ONU.](#) EFE
- [Espera la OLP el apoyo de casi toda América Latina en la Asamblea General.](#) EFE
- [Francia respaldará pedido palestino de cambio de estatus en Naciones Unidas.](#) REUTERS
- [Exhumado Arafat en presencia de expertos internacionales.](#) AFP
- [Irán dice que Israel es el único obstáculo para un Oriente Medio desnuclearizado.](#) EFE
- [Nuevo decreto de Morsi causa enfrentamientos en Egipto.](#) NOTIMEX
- [Expresa Ministro de Defensa de China que crecimiento militar no amenaza al mundo.](#) REUTERS
- [Espera Viceprimer Ministro chino que empresarios de EE.UU. contribuyan a lazos bilaterales.](#) XINHUA
- [Republicanos votarán esta semana iniciativa migratoria en Cámara Baja.](#) NOTIMEX
- [Presenta hoy la CE nueva propuesta más detallada acerca del futuro de la eurozona.](#) EFE
- [Advierte la Eurocámara que vetará presupuesto 2014-2020 si hay más recorte.](#) EFE
- [Informa que Medvédev se mostró satisfecho por los resultados de su viaje a Francia.](#) ITAR-TASS
- [Aprueban en Rusia el programa estatal “Contribución al empleo de la población”.](#) ITAR-TASS
- [“Latinoamérica concentrará cooperación española”.](#) AP
- [CEPAL-Pobreza: cae en América Latina, pero la padece aún el 28, 8%.](#) ANSA

LA JORNADA (Versión digital)

27 de noviembre de 2012

MÉXICO

EL MOMENTO POSELECTORAL

David Brooks

Algunos en Texas desean salirse de la unión estadounidense por el resultado electoral. El derrotado candidato presidencial republicano Mitt Romney justificó lo sucedido acusando que los demócratas hicieron cuantiosos regalos a sus bases antes de la elección, y el líder cristiano ultraconservador Pat Robertson dijo que tal vez no entiende bien lo que le dijo Dios sobre quién ganaría la elección, ya que, por supuesto, la conversación divina no contemplaba el retorno de "ese" a la Casa Blanca.

En el infierno el diablo se muere de risa ante los que afirman que tienen una relación especial con Dios. Casi toda la cúpula política afirma que este es un país escogido por Dios y en toda guerra en la historia estadounidense se proclama, como canta Dylan, que "Dios está de nuestro lado".

Todos los días se informa aquí de un mundo ficticio donde todo está dentro del guión oficial, tan adaptable que absorbe y hasta festeja las críticas, las expresiones de oposición, las ONG con sus foros y sus informes, todo lo cual son muestras de "democracia", según se dice. Mientras tanto, en paralelo, existe otro mundo, que es el de la realidad de los trabajadores y

clientes de Walmart, que se consuelan de ver anulado su sueño americano comprando productos baratos de trabajadores sobrexplotados en China y Bangladesh, mientras los dueños de esa empresa comercial más grande del mundo se convierten en la familia más rica del país.

Esta pesadilla americana, fuera del guión oficial, incluye a los inmigrantes perseguidos por atreverse a buscar una vida digna para sus familias, a los cientos de miles de jóvenes encarcelados por delitos menores no violentos, casi siempre relacionados con el uso de drogas ilícitas, y a los que padecen la crisis provocada por las maniobras cínicas, ineptas e históricas de unos banqueros que siguen ostentándose como personas íntegras, honestas y confiables.

Los de arriba continúan repitiendo el mantra de ese sueño americano: que si uno se esfuerza puede llegar a ser uno de ellos, o por lo menos uno de sus servidores políticos, que ahora piden el voto para continuar administrando el negocio, incluida la maquila de sueños falsos tan efectivos aquí, sobre todo ese de que éste sigue siendo el país más chingón de la historia.

Para intentar entender esta realidad esquizofrénica, uno tiene que encontrar ese espacio en el que acaba la ilusión del sueño americano y empieza la pesadilla cotidiana. Para eso es vital ver más allá de lo que ocurre en Washington o en la cúpula económica y enfocarse en las grandes pugnas, disputas y tendencias de "abajo".

Las locuras de políticos, financieros, líderes "religiosos", generales enamorados y más que aparecen en las noticias diarias a veces ocultan más de lo que revelan. El trabajo de un corresponsal extranjero en este país –incluido uno muy bien disfrazado de gringo– se dificulta al tratar de desenredar el guión oficial de la realidad cotidiana, y de tratar de reportar no sólo lo que se dice y se hace en nombre de Estados Unidos, sino también qué es lo que se dice y hace entre las diferentes, fragmentadas y poco coherentes capas sociales y qué tiene que ver una cosa con la otra.

Todo esto complica cualquier intento de análisis poselectoral. Sin moños académicos ni pretensiones intelectuales –ambas cosas casi siempre nocivas para un reportero–, es imposible no tener como base de cualquier intento para ese análisis tres aspectos que se manifestaron en la coyuntura electoral:

Primero, la realidad no se explica sin ver las clases. Datos de 2010, uno de los estudios más minuciosos de la concentración de riqueza por el economista Edward Wolff, de la Universidad de Nueva York, publicado en 2012, demuestra que el 1 por ciento de los hogares son dueños de aproximadamente 35 por ciento de toda la riqueza en manos privadas; 20 por ciento de los hogares más prósperos en este país son dueños de 89 por ciento de la riqueza y dejan sólo 11 por ciento de la riqueza para el 80 por ciento de abajo (los trabajadores). Todo esto ha empeorado (o mejorado si uno es rico). Según un informe del Servicio de Investigaciones del Congreso (CRS), la riqueza nacional en manos del 50 por ciento más bajo de los hogares estadounidenses se desplomó dramáticamente después de la crisis financiera de 2007, para llegar a sólo 1.1 por ciento del total. Mientras tanto, el 10 por ciento más rico era dueño de 74.5 por ciento de la riqueza nacional. Eso se llama "clase".

Segundo, raza y racismo continúan definiendo la dinámica nacional aquí a todos los niveles. Uno sólo se tiene que asomar a las jaulas del país con el mayor índice de población encarcelada en el mundo, o ver la educación, la salud, el hambre para ver los colores reales del país. En el ámbito político la elección demostró el enfrentamiento entre el Estados Unidos blanco, que se está desvaneciendo, contra el multirracial y multiétnico que va surgiendo. Para mediados de este siglo se proyecta que los blancos pasarán a ser una minoría más, y la coalición del voto que llevó al triunfo a Obama fue justo el Estados Unidos del futuro: latinos, afroestadounidenses, asiáticos, mujeres, jóvenes, contra el del voto de hombres blancos, invitados por una promesa de un regreso al viejo Estados Unidos controlado, pues, por hombres blancos.

Finalmente, el poder imperial en declive fue tema para ambos candidatos, que una y otra vez afirmaron su compromiso de mantener a Estados Unidos como el poder supremo del universo. Immanuel Wallerstein lo acaba de describir perfectamente en La Jornada: "El gobierno estadounidense sigue empeñado en proseguir una política imperial por todo el mundo. El problema que enfrenta es muy simple. Su capacidad para hacerlo ha decaído dramáticamente, pero las élites (incluido Obama) no quieren reconocerlo. Siguen hablando de Estados Unidos como la nación indispensable y como el país más grande jamás visto. Esta es una contradicción que no saben cómo manejar".

El guión oficial no ofrece respuestas y menos brújulas para el camino hacia el futuro inmediato después de esta elección. Eso sí, se pronostican más huracanes.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

EL PERIODICO USA (Versión digital) 26 de noviembre de 2012 EE.UU

Crecerá Latinoamérica en dos años 3.6 por ciento: sabios alemanes

Latinoamérica crecerá este año y en 2013 3.6 por ciento, dijo el Consejo Asesor de Economistas del gobierno de Alemania al presentar aquí su informe anual sobre la economía alemana y mundial.

En la breve mención sobre Latinoamérica destacó en particular la situación de Brasil, país cuya economía crecerá 2.7 por ciento en 2012 y 4.7 por ciento en 2013, según los cinco economistas que elaboraron el informe también conocidos como los “cinco sabios”.

Por lo que tiene que ver en general con los países del BRIC, es decir, Brasil, Rusia, India y China, los sabios alemanes escribieron que para los próximos dos años se espera un crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) inferior a los años anteriores.

Esto depende en particular de que los países emergentes no pueden desacoplarse de los países industrializados, que tienen severos problemas macroeconómicos.

“Con la parcialmente intencional contención del crecimiento, alcanzada a través de políticas restrictivas, los países emergentes parecen haber logrado un aterrizaje suave”, destacó el informe.

Ya en los años pasados, frente a su sorprendente crecimiento, algunos economistas habían señalado el riesgo de un “aterrizaje duro”, pero ahora, según los sabios, no hay razones de dramatizar, ya que el crecimiento se mantiene más alto y bajo que en los países industrializados.

El resultado es significativo, ya que junto a Estados Unidos y Japón, los países emergentes tienen para Europa “una función de ancla”, mientras la Eurozona sigue atrapada en la peor crisis de la posguerra.

De hecho, los sabios prevén para este año una recesión económica del 0.7 y 0.1 por ciento en la Eurozona y un crecimiento muy moderado para la locomotora alemana que en este año y en el siguiente crecerá tan sólo en 0.8 por ciento.

El papel de “estabilizadores” de Europa, por parte de los BRIC, debería ser posible en los próximos dos años, a pesar de los probables problemas causados en particular por la situación europea y que tienen consecuencias muy distintas en los países BRIC.

Para Brasil, en particular, el problema principal a corto plazo son las escasas inversiones en el territorio, según los expertos del Consejo alemán: “Las razones son los altos tipos de interés comparados a nivel internacional, tal y como constantes problemas infraestructurales”.

En Rusia, el crecimiento económico depende en gran medida del precio del petróleo: frente al constante aumento del precio a lo largo de 2012, la situación se presenta en este país “más favorable que en el resto del grupo”.

En India, la desaceleración económica se debe en particular, además de la crisis en Europa, a las insuficientes estructuras y las atrasadas reformas necesarias.

Por último, en China el crecimiento fue más moderado en el tercer trimestre, cuando registró un aumento del 7.4 por ciento del PIB, frente al 9.2 por ciento del mismo trimestre del año anterior.

Sin embargo, según los sabios, en el caso de China esto se debe en particular a los esfuerzos declarados del Gobierno local de alcanzar un “aterrizaje suave” de la economía.

Selección en Internet: Aida Mirabal García

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 27 NOV (EFE).- El presidente de Haití, Michel Martelly, inició hoy una visita oficial a Cuba, la segunda que cursa a la isla durante su mandato, con el propósito de reforzar la relación bilateral con la firma de acuerdos en educación, agricultura y medio ambiente, entre otras materias.

Martelly llegó a primera hora de esta tarde al aeropuerto internacional de La Habana donde fue recibido por el viceministro cubano de Relaciones Exteriores Rogelio Sierra, y donde el presidente haitiano dedicó sus primeras palabras a los damnificados por "Sandy", el huracán que también azotó a su país.

"Compartimos su pena y hemos pensado en ellos", dijo el presidente haitiano.

Martelly explicó que el objetivo de esta nueva visita es firmar nuevos acuerdos de cooperación y colaboración entre ambos países.

Agregó que este viaje estaba previsto en agosto pero se aplazó por el ciclón "Isaac", que a finales de ese mes afectó a la zona oriental de la mayor de las Antillas.

El presidente de Haití permanecerá hasta el jueves en Cuba, donde mantendrá reuniones de trabajo con las autoridades cubanas con quienes abordará la coordinación de la colaboración entre los dos países, así como el desarrollo local.

Tras su llegada, Martelly cumplió con el preceptivo homenaje floral ante al héroe nacional cubano José Martí en la Plaza de la Revolución de La Habana, donde previsiblemente esta misma tarde se reunirá con su homólogo Raúl Castro.

De acuerdo con la agenda divulgada a los medios, el presidente de Haití también depositará mañana una ofrenda floral ante el busto que los héroes de su país Louverture Toussaint y Alexandre Pétion tienen en la capital cubana y el jueves finalizará su visita a la isla.

Cuba y Haití mantienen relaciones diplomáticas desde febrero de 1904 que fueron interrumpidas en septiembre de 1959, el año del triunfo de la Revolución castrista, y posteriormente reanudadas en febrero de 1996.

Desde 1998, Cuba colabora en Haití en materia de salud y mantiene en esa isla a casi 700 profesionales médicos y sanitarios, de acuerdo a medios oficiales.

La colaboración sanitaria cubana en Haití se incrementó a raíz del devastador terremoto que asoló a ese país en 2010 y en la atención de la epidemia de cólera surgida unos meses después.

Los dos países también mantienen programas de cooperación en educación con más de 400 becarios haitianos cursando estudios en Cuba.

La primera y hasta ahora única visita oficial de Martelly a Cuba tuvo lugar en noviembre de 2011, cuando viajó a la isla junto a una amplia delegación integrada por representantes del Senado y de la Cámara de Diputados, y los ministros de Asuntos Exteriores, Educación, Agricultura, Medio Ambiente, Sanidad, y Juventud y Deporte, entre otros.

En aquella ocasión, fue recibido por el presidente cubano, Raúl Castro, y también sostuvo una reunión de tres horas con el líder cubano Fidel Castro, con quien conversó sobre diversos temas de interés general.

En marzo de este año Martelly se reunió en Puerto Príncipe con el canciller cubano, Bruno Rodríguez, para abordar asuntos relativos a las relaciones de cooperación, en concreto proyectos relacionados con la alfabetización, la reforestación y la salud.

De ese encuentro trascendió que Haití pidió a Cuba explorar la posibilidad de establecer un programa de alfabetización para cinco millones de haitianos con el objetivo de eliminar el analfabetismo en el país, que cuenta con una población de cerca de diez millones de habitantes.

Cuba llevó a cabo con anterioridad un programa de alfabetización del que se beneficiaron 600.000 haitianos.

La Administración haitiana pidió también a Cuba que conceda más becas a los estudiantes haitianos en la isla, donde 700 de ellos se han graduado de Medicina. EFE

LA HABANA, 27 NOV (NOTIMEX).- El presidente de Haití, Joseph Martelly, llegó hoy a Cuba en visita de tres días, durante la cual se firmarán acuerdos bilaterales en las áreas de salud, agricultura y medio ambiente, dijeron medios oficiales.

Martelly, de 51 años, expresó su solidaridad con los damnificados por el huracán Sandy, que afectó a Cuba en octubre pasado, al ser recibido por el vicescanciller cubano Rogelio Sierra.

En declaraciones a la prensa afirmó que esta visita es una oportunidad para aprovechar la experiencia de los cubanos en diversos ámbitos y compartir saberes en beneficio mutuo.

Expresó su agradecimiento al presidente Raúl Castro y a su pueblo por el apoyo y la solidaridad que siempre le han manifestado a su país y condenó el embargo económico de Estados Unidos.

La agenda del mandatario haitiano incluye encuentros con altas autoridades, recorridos por centros de interés socioeconómico y el tradicional homenaje al Héroe Nacional cubano, José Martí, en la Plaza de la Revolución.

Martelly estuvo aquí a mediados de noviembre de 2011 ocasión en que se entrevistó con Raúl Castro.

Cuba mantiene en la empobrecida isla caribeña a unos 700 profesionales de la salud en tanto más de 400 becarios haitianos cursan estudios aquí en la actualidad, mientras que alrededor de mil 100 ya se graduaron.

La Habana y Puerto Príncipe establecieron relaciones diplomáticas en febrero de 1904, las cuales fueron interrumpidas el 28 de septiembre de 1959 y reanudadas en febrero de 1996.

La víspera, Martelly calificó en Puerto Príncipe como "insatisfactoria" la ayuda de la comunidad internacional a su país, y llamó a realizar esfuerzos conjuntos que permitan asegurar la eficacia del apoyo.

Haití continúa bajo las secuelas del terremoto del 12 de enero de 2010 que dejó más de 300 mil muertos, tras lo cual se desató en el país una mortal epidemia de cólera.

CARACAS, 27 NOV (EFE).- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, viajará a Cuba para someterse a un "tratamiento especial" de "oxigenación hiperbárica", seis meses después de la última sesión de radioterapia a la que fue sometido por un cáncer.

Chávez envió hoy a la Asamblea Nacional una petición solicitando permiso para ausentarse del país desde hoy, requisito previsto en la Constitución cuando el presidente va a permanecer en el exterior más de cinco días, informó el presidente del Parlamento, Diosdado Cabello.

"Se me ha recomendado iniciar tratamiento especial consistente en varias sesiones de oxigenación hiperbárica que, junto a la fisioterapia, siguen consolidando el proceso de fortalecimiento de la salud que he venido experimentando", dijo Chávez en su solicitud, aprobada de inmediato por el Legislativo.

"He venido velando por el debido cuidado de mi salud y cumpliendo celosamente con el plan de tratamiento complementario ordenado por el equipo médico que me atiende", añadió Chávez, y precisó que permanecerá un tiempo no determinado en la que llamó "hermana República de Cuba, para cumplir con ese cronograma de terapia".

Chávez advirtió, sin embargo, que detallará ante la Asamblea Nacional el próximo 10 de enero de 2013 su plan de Gobierno del período 2013-2019, que ganó en las elecciones del pasado 7 de octubre cuando logró su tercera reelección consecutiva.

El presidente venezolano, al que en junio del año pasado se le diagnosticó un cáncer que le ha obligado a pasar por el quirófano en tres ocasiones, siempre en Cuba, realizó una campaña electoral a media máquina y un ritmo que sólo se vio intensificado en el trecho final.

Días antes de que culminara la campaña, el mandatario dijo a Efe al referirse al cáncer que lo aqueja: "ni me acuerdo de eso, pero ni me acuerdo".

Desde el día de su victoria, el 7 de octubre, Chávez no ha encabezado ningún acto público y su exposición pública está reducida a mínimas.

La última vez que apareció en televisión fue el pasado 15 de noviembre, encabezando una reunión con varios de sus ministros.

CARACAS, 27 (ANSA)- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, viajará hoy a Cuba para someterse a un nuevo tratamiento médico de "oxigenación hiperbárica", que recibirá junto a la "fisioterapia" para "consolidar" su salud tras superar un cáncer.

La información fue adelantada hoy por Diosdado Cabello, presidente de la Asamblea Nacional (AN).

"Cuando se cumplen seis meses de la última terapia recibida se me ha recomendado iniciar un tratamiento especial consistente en varias sesiones de oxigenación hiperbárica que junto a la fisioterapia sigan consolidando el proceso de fortalecimiento a la salud que he venido experimentado", expresó Chávez en la misiva que envió al parlamento.

En la carta, el mandatario solicita autorización para efectuar el viaje hacia Cuba, donde recibirá la atención médica.

Cabello leyó la carta del mandatario en la sesión plenaria, que se realizó en Maracay, estado Aragua (centro), con motivo de los 20 años de la intentona golpista del 27 de noviembre de 1992, contra el gobierno de Carlos Andrés Pérez (1989-93).

"He venido velando por el debido cuidado de mi salud y cumpliendo celosamente con el plan de tratamiento complementario ordenado por el equipo médico que me atiende", dijo Chávez en el documento.

El presidente reelecto, que durante un año combatió un cáncer que lo llevó varias veces al quirófano y a recibir radio y quimioterapia, reconoció que durante su campaña electoral padeció terribles dolores por la enfermedad. de la cual aseguró estar "totalmente libre".

"En cumplimiento del artículo 235 de la Constitución solicito a la Asamblea Nacional, se autorice mi ausencia del territorio nacional, a partir del día 27 de noviembre del año en curso y la permanencia en Cuba para cumplir con este cronograma de terapia", señaló.

El mandatario de 58 años, que partirá este mismo martes a La Habana, no reveló cuantos días permanecerá en la Isla.

El permiso de Chávez ocurre a poco más de un mes de su victoria en las elecciones presidenciales venezolanas.

"Comandante Chávez vaya a hacerse su tratamiento que aquí está el pueblo esperándolo", aseveró Cabello tras anunciar que la solicitud de viaje fue aprobada por la Asamblea Nacional.

LA HABANA, 27 NOV 2012 (AFP) - La directora general de la UNESCO, la búlgara Irina Bokova, visitó este martes una escuela y un centro de formación artística en La Habana, en la primera jornada de una gira de tres días por Cuba, constató la AFP.

Bokova, primera mujer que dirige la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO), visitó el Instituto Superior de Arte en La Habana, donde conversó con profesores y alumnos, acompañada por el ministro de Cultura, Rafael Bernal.

También visitó la Ciudad Escolar Libertad, instalada en el antiguo cuartel militar Columbia tras la llegada de Fidel Castro al poder en 1959, donde fue informada sobre el sistema educacional cubano.

Bokova visitará el miércoles la Escuela Internacional de Cine y Televisión de San Antonio de los Baños, 30 km al suroeste de La Habana, y luego se reunirá con el canciller Bruno Rodríguez, dijo la cancillería.

El jueves, último día de visita a la isla, recorrerá el casco histórico de La Habana, declarado Patrimonio Cultural de la Humanidad por la UNESCO en 1982, donde la Oficina del Historiador de la Ciudad realiza tareas de restauración y conservación urbana.

BRASILIA, 27 NOV (PL) Marcelo Barros, monje benedictino, escritor y teólogo brasileño, demandó la libertad de cinco cubanos presos en Estados Unidos, quienes "dijo" son víctimas de la opresión del Imperio.

Gerardo Hernández, Fernando González, Antonio Guerrero, Ramón Labañino y René González son símbolos vivos de toda América Latina y el Caribe, víctimas de la opresión del Imperio, destacó Barros en carta enviada a un foro debate sobre Los Cinco.

Al reprimir con tanta violencia a compañeros que defendían el derecho de Cuba de protegerse de actos terroristas contra su población, el gobierno estadounidense intenta frenar los vientos de libertad que soplan en el continente, revela la misiva.

El religioso señaló que al castigar injustamente a esos antiterroristas, la Casa Blanca se opone al espíritu de autonomía, dignidad y ética que sopla de Cuba hacia todo el mundo.

Me sumo al clamor de millones de latinoamericanos que somos solidarios con la justa lucha de esos héroes y levantamos nuestra voz para reclamar su liberación y en defensa de la Revolución cubana.

La carta fue enviada a un foro sobre Los Cinco celebrado en el Congreso brasileño, donde se acordó emprender acciones para reclamar la libertad de Gerardo, Ramón, René, Antonio y Fernando, retenidos en territorio estadounidense desde 1998 y condenados a severas penas en un proceso amañado en Miami, Florida. "En el caso de René, fue liberado en octubre de 2011 pero por una orden judicial deberá permanecer en territorio norteamericano bajo el régimen de libertad supervisada por tres años".

Participaron en este debate, miembros de las Comisiones de Relaciones Exteriores y Defensa Nacional, de Derechos Humanos y Minorías, el Grupo Parlamentario Brasil-Cuba y del Comité Brasilia por la Libertad de los Cinco.

En ese encuentro se hizo un llamado al presidente estadounidense, Barack Obama, para que libere de manera inmediata a estos héroes cubanos, pues no cometieron crimen alguno.

Los Cincos defendían a su país de acciones criminales y violentas organizadas desde territorio norteamericano.

MANAGUA, 27 NOV (EFE).- El embajador de Francia en Nicaragua, Antoine Joly, anunció hoy que su país busca hermanamientos con países de Centroamérica, Cuba y México con el fin de promover la cooperación descentralizada.

Con ese propósito celebrarán en la ciudad nicaragüense de Estelí, en el norte, el seminario "Cooperación descentralizada y desarrollo territorial entre Francia, América Central y Cuba", dijo en rueda de prensa el diplomático francés.

En ese encuentro de tres días, que comienza mañana, participarán delegaciones municipales de Costa Rica, Cuba, El Salvador, Francia, Guatemala, Honduras, México, Nicaragua y Panamá, precisó.

Durante esa reunión 45 autoridades municipales de Francia intercambiarán experiencias con más de 200 homólogos de Centroamérica, Cuba y México en una iniciativa a la que se sumó España como observador, explicó el embajador francés.

Los representantes de los gobiernos locales de esos países hablarán sobre buenas prácticas para el desarrollo, cooperación y ayuda multilateral para el éxito, indicó, por su lado, la concejal de la provincia Val de Marne de Francia y presidenta de Ciudades Unidas para Centroamérica y Cuba, Chantal Bounic.

Los asuntos a tratar serán educación, cultura, salud, acceso al agua, saneamiento, recursos naturales, desarrollo territorial y su articulación en las zonas urbanas, detalló Joly.

El alcalde del municipio nicaragüense de Estelí, Francisco Valenzuela, dijo en la misma rueda de prensa que esperan que miles de personas se involucren en la actividad, que incluye, dijo, una "feria del conocimiento".

El coordinador residente en Nicaragua del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), Pablo Mandeville, celebró que ese encuentro incluya reuniones bilaterales.

Joly destacó que entre los posibles hermanamientos que salgan de las pláticas bilaterales esté el de las islas de Yeu de Francia y la Isla del Maíz, de Nicaragua.

LA HABANA, 27 NOV (XINHUA) -- El Centro de Investigaciones de la Economía Mundial (CIEM), con sede en La Habana, consideró hoy que la crisis económica se observa como un "largo y crónico fenómeno" que tiene desconcertado al mundo capitalista.

El director de la institución, el economista cubano Osvaldo Martínez, dijo a periodistas que el propio sistema capitalista acepta la idea de que la situación se prolongará, porque han fracasado todas las armas anticrisis: la rebaja de las tasas de interés, las inyecciones de liquidez y las reducciones selectivas de impuestos, entre otras.

El CIEM fue fundado en noviembre de 1979 y es una institución académica autónoma reconocida por el Estado cubano. Es considerado como un centro de referencia en temas de economía mundial en la región latinoamericana y caribeña.

El investigador dijo, al cierre de un ciclo de conferencias sobre economía mundial, que los motores de la economía mundial están "cancaneando", por lo que "a largo plazo los economistas marxistas planteamos que en la actual no funcionará el tradicional ciclo de crisis-recuperación-auge". Martínez señaló que para 2013 nadie pronostica una recuperación de la actual situación crisis global, y opinó que en materia de armas anticrisis todo el arsenal capitalista está agotado.

Con mayor o menor pesimismo y agudeza, la mayoría de los expertos avizora una continuidad de la recesión, que entraría en su quinto año, comentó el reconocido analista.

Esto la convierte en la crisis más prolongada y superior en tiempo a la de 1929, conocida como la Gran Depresión, agregó.

En su opinión, el escenario a corto plazo será de variaciones dentro de la propia crisis, incluso, autoridades del Fondo Monetario Internacional (FMI) afirman que puede durar 10 años más.

Martínez mencionó la teoría del economista argentino Jorge Beinstein, quien califica el actual proceso de "capitalismo senil", incluso con una duración de siglos, si antes no aparecen las fuerzas sociales que lo derrumben.

El especialista afirmó que la droga financiera se agota, pues las nuevas operaciones especulativas no dan más resultados, ya que al final es la economía real la que decide, aunque se sustente un tiempo "con ingeniería financiera, especulación e inflación". En su opinión, si no hay demanda real y crecimiento económico, al final es un mundo ficticio que se desploma, muy afectado actualmente por los elevados precios del petróleo, con un fuerte componente especulativo que limita la expansión del capitalismo.

Se trata de un sistema enfrentado no a una crisis cíclica, sino de supervivencia; no terminal, pero si una que muestra su agotamiento total, señaló el experto. Fin

LA HABANA, 27 NOV (NOTIMEX).- Las conversaciones de paz entre el gobierno de Colombia y la guerrilla de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) se reanudaron hoy en esta capital como buen ánimo y optimismo por los avances alcanzados.

Después de un receso de un día, los representantes del gobierno del presidente colombiano Juan Manuel Santos y de las FARC llegaron este martes al Palacio de Convenciones de La Habana para continuar con el proceso de paz.

En breves declaraciones a la prensa, antes de reanudar las pláticas, el guerrillero Jesús Santrich destacó el acuerdo alcanzado el domingo pasado para abrir un espacio de participación ciudadana en el proceso de paz en Colombia.

Santrich consideró que las conversaciones de paz con el gobierno presentan "sintonía y un buen balance", según un reporte de la agencia estatal de noticias de Cuba, Prensa Latina (PL).

"Hemos llegado a un convenio, y cuando uno conviene quiere decir que hay sintonía", indicó en alusión al acuerdo de convocar un foro en Bogotá, en diciembre próximo, que permitirá a los diferentes actores sociales colombianos realizar propuestas sobre las pláticas de paz.

Según el convenio alcanzado el fin de semana, para garantizar mecanismos de participación ciudadana en las conversaciones de paz, del 17 al 19 de diciembre se recibirán las opiniones de la sociedad civil sobre esta materia.

Los resultados del foro de Bogotá serán entregados a las delegaciones el 8 de enero de 2013 para que en ese lapso, académicos y expertos procesen los elementos aportados por los diferentes actores de la sociedad.

Ambas partes convinieron en solicitar a Naciones Unidas en Colombia y al Centro de Pensamiento y Seguimiento al Diálogo de Paz de la Universidad Nacional que organicen y sirvan de relatores del encuentro, según un comunicado conjunto.

Santrich consideró que el acuerdo ese una señal favorable para la mesa de negociaciones, que tuvo la víspera un día de receso.

"Hasta el momento hay un buen balance y la prensa debe ayudar a que sea mejor", apuntó el miembro de las FARC, la guerrilla más antigua de América Latina con poco más de nueve mil hombres.

La guerrilla aprovechó el contacto con periodistas para reiterar su fe en la incorporación a las conversaciones de Simón Trinidad, quien fue extraditado a Estados Unidos y cumple allí 60 años de prisión, destacó el reporte de PL.

"Tenemos confianza de que llegue a la mesa, y esperanza de que el presidente estadounidense, Barack Obama, brinde un mensaje de paz a Colombia", subrayó en referencia a la solicitud de las FARC para que el gobierno estadounidense otorgue indulto a Trinidad.

Como ha sido usual desde el inicio de las conversaciones, la delegación gubernamental, encabezada por el exvicepresidente Humberto de la Calle, arribó al Palacio de Convenciones sin ofrecer comentarios.

Después del receso del lunes, las partes entraron este martes a la séptima jornada de diálogo para tratar de poner fin a medio siglo de conflicto armado.

LA HABANA, 27 NOV (EFE).- Las FARC hicieron hoy un balance positivo del curso de las negociaciones de paz con el Gobierno de Colombia, al destacar que el primer acuerdo sobre la participación ciudadana en el proceso demuestra "sintonía" y "resultados concretos".

"Hasta el momento hay un buen balance", dijo este martes el guerrillero "Jesús Santrich", alias de Seuxis Paucias Hernández, antes de comenzar una nueva reunión negociadora en el Palacio de Convenciones de La Habana, tras una jornada de receso.

Como todos los días desde que se abrió el diálogo en La Habana, las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) divulgaron una declaración, esta vez para resaltar el "importante paso" que supone el acuerdo de celebrar un foro sobre desarrollo agrario para que la sociedad civil presente propuestas que luego serán enviadas a la mesa de negociación.

Ese espacio abierto a la ciudadanía "se construye sin detrimento de las demás iniciativas populares que se realicen en la búsqueda de la paz y deberá servir de factor que ayude a motivar más participación y nuevas

iniciativas", según la guerrilla.

No obstante, las FARC mantendrán abiertos sus propios espacios de comunicación e interlocución con las organizaciones sociales de Colombia para "recoger de manera directa los sentimientos, puntos de vista y anhelos nacionales".

En cualquier caso, Santrich comentó a la prensa que el diálogo "va por buen camino y con resultados concretos".

"Hemos llegado a un convenio y cuando uno convenía quiere decir que hay acuerdo y que hay sintonía", señaló en referencia al citado foro social.

La importancia del foro, que tendrá lugar entre el 17 y 19 de diciembre en Bogotá organizado por Naciones Unidas y la Universidad Nacional, también ha sido resaltada por el presidente Juan Manuel Santos, quien considera "esencial" la participación ciudadana en el proceso de paz.

Además de ese foro, la mesa negociadora tiene pendiente la apertura de una página web conjunta que incluirá otros mecanismos de participación ciudadana.

Por otra parte, las FARC volvieron a expresar hoy su esperanza de que "Simón Trinidad" pueda estar en la mesa de conversaciones de La Habana a pesar de que un asesor de la Casa Blanca dijo esta semana que continuará preso en Estados Unidos.

"No queremos perder la fe, la esperanza en que el presidente (de EEUU, Barack) Obama va a dar un mensaje de paz a Colombia con un resultado favorable", insistió el guerrillero Santrich.

"Simón Trinidad", cuyo nombre real es Juvenal Ovidio Ricardo Palmera, fue extraditado en diciembre de 2004 a EE.UU. y a comienzos de 2008 fue condenado a sesenta años de prisión en ese país por toma de rehenes, delito por el que se le juzgó, además de por narcotráfico.

Pese a estar preso, las FARC le designaron como uno de sus delegados en el proceso de paz.

En su declaración de este martes, la guerrilla recordó también su petición para repatriar los cuerpos de los guerrilleros muertos en el operativo militar colombiano desplegado en 2008 contra un campamento en Ecuador.

En el ataque perdió la vida el entonces número dos de esa guerrilla, "Raúl Reyes", cuyo cadáver fue llevado a Colombia y enterrado en un lugar del que no se ha informado.

Las FARC han solicitado la intervención del Comité Internacional de la Cruz Roja (CIRC) para que colabore en ese proceso con el fin de lograr la identificación y posterior entrega de los restos a los familiares de los guerrilleros muertos en Ecuador para que "se les de sepultura digna".

También piden que el CIRC ayude al esclarecimiento "del fin último que tuvieron los restos del comandante Reyes lo que contribuirá enorme y eficientemente a ir abriendo el sendero de la paz que tanto necesita Colombia".

Fieles a su perfil de discreción desde que se inició en La Habana la actual fase del proceso de paz, los negociadores del Gobierno colombiano, encabezados por el exvicepresidente Humberto de la Calle no hicieron declaraciones a los medios a su llegada hoy al Palacio de Convenciones.

LA HABANA, 27 NOV 2012 (AFP) - La guerrilla colombiana de las FARC manifestó este martes su "esperanza" de que el presidente estadounidense, Barack Obama, indulte al guerrillero Simón Trinidad, preso en Estados Unidos, para que se sume al diálogo de paz con el gobierno de Juan Manuel Santos en La Habana.

"No queremos perder fe, esperanza, en que el presidente Barack Obama va a dar un mensaje de paz para Colombia con un resultado favorable a la petición", dijo a la prensa el comandante Jesús Santrich, uno de los delegados de las FARC en las conversaciones de paz, antes del inicio de la sesión de este martes.

El pasado viernes, las comunistas Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) pidieron en La Habana que Obama indulte a Trinidad para que "pueda hacer presencia física en la mesa de conversaciones de La Habana".

Aunque funcionarios estadounidenses han descartado tal posibilidad, según informes de prensa, Santrich dijo que la guerrilla espera que Obama se pronuncie sobre el tema.

"Consideramos que es un tema para analizarlo con calma (...). Tenemos confianza en que Simón va a llegar a la mesa" de negociaciones, expresó.

Trinidad, designado por las FARC en su delegación negociadora, fue extraditado en 2004 por Bogotá a Estados Unidos, donde fue condenado a 60 años de cárcel por el secuestro de tres estadounidenses. Estos fueron liberados en 2008 en una operación del ejército colombiano junto a la ex candidata presidencial Ingrid Betancourt (quien también tiene nacionalidad francesa).

Santrich reiteró este martes que el tema agrario, el primero que discuten las partes de una agenda de cinco puntos, es "fundamental" y saludó la apertura de un foro sobre Política de Desarrollo Agrario Integral, que se desarrollará en Bogotá del 17 al 19 de diciembre.

La primera ronda de las conversaciones, que buscan poner fin a un conflicto armado de casi medio siglo, se desarrolla a puertas cerradas en el Palacio de las Convenciones de La Habana y culminarán este jueves.

La delegación del gobierno, que no ha hecho declaraciones a la prensa desde que se iniciaron las pláticas el 19 de noviembre, la encabeza el ex vicepresidente colombiano Humberto de La Calle.

LA HABANA, 26 NOV (NOTIMEX).- El Ministerio de Turismo de Cuba (MINTUR) anunció hoy que presentará en varias ciudades de Colombia su campaña de promoción denominada "Auténtica Cuba".

En un comunicado, el MINTUR informó este lunes que participarán cadenas hoteleras y líneas aéreas como Cubanacán, Iberostar Gran Caribe, Havanatur, Sol Meliá, el Grupo Empresarial Palco, Cubana de Aviación y AviancaTaca.

La campaña consistirá en un conjunto de seminarios y otras actividades previstas.

Los representantes de esas entidades visitarán ciudades o departamentos como Bucaramanga mañana martes, Bogotá el próximo miércoles, Pereira el próximo jueves y Medellín el próximo viernes.

El objetivo, según la fuente, es exponer los atributos del destino Cuba: el desarrollo de la náutica, del turismo de salud y de eventos, sol, playa y aspectos culturales e históricos.

Al finalizar cada jornada serán realizados sorteos, concursos y otras variedades de corte promocional, además del fortalecimiento de los vínculos entre el sistema cubano de turismo y socios de interés estratégico para su desarrollo.

"Auténtica Cuba" se presentó desde el 21 de noviembre en ciudades de Ecuador, como Quito y Guayaquil, precisó la información del MINTUR.

LA HABANA, 27 NOV (XINHUA) -- Artesanos de 19 países han confirmado hasta hoy su presencia en la 16 FERIA Internacional de Artesanía Fiart 2012, prevista del 7 al 23 de diciembre en la capital cubana, informó el Comité Organizador.

En un encuentro con la prensa en la habanera Casa del Alba Cultural, los organizadores anunciaron que habrá cerca de 380 stands para la exposición de obras de las naciones participantes, fundamentalmente de América Latina, tanto de instituciones como individuales.

Recordaron que esta edición de Fiart está dedicada a la central provincia cubana de Ciego de Ávila y a fortalecer el intercambio entre las naciones que integran la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (Alba). El programa de esta cita, que se efectuará en el recinto ferial de Pabexpo, en La Habana, incluye, además de la feria comercial, un evento teórico, desfiles de moda y exposiciones de artesanía.

Con respecto a los lauros y reconocimientos del evento, los organizadores dijeron que se entregarán los premios Alba Cultural, Fiart y al Mejor Exportador. Asimismo serán distinguidos los creadores que destacan por la calidad de su obra.

Esta edición pondrá énfasis en el diseño, porque la articulación del mismo y la artesanía es imprescindible para elevar la calidad de la producción explicó en el encuentro el director del Fondo Cubano de Bienes Culturales, Jorge Alfonso.

Al comparar la próxima Feria con la anterior, Alfonso señaló que en esta ocasión, la propuesta es cualitativamente superior, lo cual -dijo- confirma el impresionante desarrollo artesanal de la isla.

En la rueda de prensa intervino asimismo el presidente de la Asociación Cubana de Artesanos Artistas, Dámaso Crespo, quien opinó que este año Fiart tiene particular importancia porque los artesanos se encuentran ante un escenario económico diferente, que impone nuevos retos.

Explicó que los creadores cubanos ahora requieren una mayor vinculación con el diseño, que sean más profesionales y competitivos y que sus obras tengan la contemporaneidad que exige el mercado.

LA HABANA, 26 NOV (EFE).- El disidente cubano Antonio González Rodiles, director del proyecto independiente "Estado de SATS", fue liberado hoy sin cargos tras permanecer detenido durante 19 días en una estación policial de La Habana, confirmó él mismo a EFE.

"Me liberaron, no hay cargos en mi contra y me pusieron una multa de 800 pesos (equivalentes a 32 dólares)", declaró por teléfono desde su casa en La Habana.

El arresto de González Rodiles, de 40 años, físico-matemático de profesión, se produjo el pasado día 7, cuando el activista se presentó a una comisaría policial a interesarse por la detención de la abogada Yaremis Flores, que asesora a grupos opositores.

A González Rodiles lo acusaron en principio del delito de "resistencia" a la autoridad y una semana después de su detención la Fiscalía le cambió al estatus al de "prisión preventiva".

Antes de salir de la unidad policial esta tarde, un oficial de la Seguridad del Estado "me mostró un documento en el que se me hacía una advertencia por desorden público, pero manifesté que todo lo que se decía era falso y me negué a firmarlo", explicó.

"Estoy en libertad y continuaremos el trabajo que estamos haciendo y esta experiencia me clarifica que en Cuba hay dos bandos: uno de personas que creen que se puede dialogar y otro de los que se dedican a reprimir", apuntó.

El proyecto de "Estado de SATS", liderado por González Rodiles, es un movimiento que promueve el intercambio de ideas, el debate público de la realidad de la isla, y según sus promotores pretende abrir un espacio de confluencia sobre temas sociales, de arte y del pensamiento desde la sociedad civil cubana.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

JERUSALÉN, 27 NOV (EFE).- El Gobierno palestino pidió hoy al mundo que "rechace las amenazas israelíes" y que vote si a la admisión de Palestina como Estado observador no miembro en la ONU, que el presidente Mahmud Abás solicitará este jueves a la Asamblea General de la organización.

El Ejecutivo palestino agradeció hoy en un comunicado "el apoyo internacional, oficial y popular" hacia la iniciativa palestina en la ONU y pidió a los estados que "asuman su responsabilidad legal y moral y rechacen e impidan que se lleven a cabo las amenazas y política de extorsión israelí contra la Autoridad Palestina".

Entre las medidas que Israel valora tomar como represalia a la solicitud de los palestinos en la organización multilateral están el dejar de transferir los impuestos que recauda en su nombre y el boicotear a la Autoridad Nacional Palestina (ANP), el ejecutivo palestino creado en el proceso de paz de Oslo (1993).

El Gobierno israelí considera el recurso a la ONU una "acción unilateral" que viola los acuerdos de Oslo y aleja a las partes de una solución negociada al conflicto que les enfrenta desde hace más de seis décadas.

El próximo día 29 la Asamblea General votará una propuesta de Abás para el cambio de estatus de la delegación palestina de "entidad observadora" a "Estado observador no miembro".

El año pasado Abás pidió al Consejo de Seguridad la admisión de Palestina como miembro pleno, una solicitud que cayó en saco roto por la oposición de EEUU, miembro con derecho a veto en ese órgano.

El reconocimiento como estado observador no miembro, sin embargo, no requiere la aceptación del Consejo de Seguridad, sino solo el "sí" de la Asamblea General, que se da por descontado.

Palestina obtendría con el cambio un estatus similar al del Vaticano, que le permitiría el acceso a varias agencias de Naciones Unidas y a tribunales internacionales como la Corte Penal Internacional (CPI).

El cambio de estatus en la ONU "no va a acabar con la ocupación de inmediato, pero nos fortalecerá en el terreno", dijo hoy a Efe Mustafá Barguti, ex candidato presidencial y diputado de la tercera fuerza palestina, la Iniciativa Nacional (Al Mubadara).

"Fortalecerá nuestra demanda de que se aplique la Convención de Ginebra a los territorios ocupados, nos permitirá convocar al Comité de Racismo y Discriminación para debatir la cuestión del apartheid en Palestina cometido por Israel y también reafirmará que Cisjordania, Gaza y Jerusalén Este son territorios ocupados y no territorios disputados como afirma Israel", según el diputado.

La ONU, aseguró Barguti, "es un pequeño paso, en la buena dirección hacia la libertad y la justicia".

JERUSALÉN, 27 NOV (EFE).- La Organización para la Liberación de Palestina (OLP) cuenta con que "prácticamente toda América Latina" vote a favor de la admisión de Palestina como Estado observador no miembro en la ONU el próximo jueves.

"Tenemos la confirmación de prácticamente toda América Latina", dijo a Efe un oficial de la OLP en Ramala que pidió no ser identificado.

"Los pocos gobiernos que no han tomado una decisión o que esperaban votar en contra van a tener que pensarlo bien", en vista de los apoyos que recaba en la región la petición palestina, opinó la fuente.

Países clave, según agregó, como Brasil, Argentina, Chile, Perú, Venezuela, Cuba o Nicaragua ya han confirmado que copatrocinan la iniciativa palestina.

Los tres países latinoamericanos con cuyo apoyo no cuenta la OLP son Panamá, Colombia y Guatemala, aunque, según fuentes palestinas, aún no está claro si votarán en contra o se abstendrán.

En Europa, la OLP asegura que tiene doce países confirmados, algunos de los cuales han anunciado su voto públicamente y otros se han limitado a comprometerlo de manera bilateral.

Reino Unido, de acuerdo con las mismas fuentes, ha condicionado su apoyo a que los palestinos se comprometan a no presentar ninguna demanda contra Israel en el Tribunal Penal Internacional (TPI), una vez obtengan la consideración internacional de Estado, condición que la OLP ha rechazado.

"No aceptamos ninguna presión en cuanto al TPI. Estamos dispuestos a negociar cualquier cosa salvo algo que viole la soberanía del Estado palestino y firmar que no vamos a apelar a cualquier tratado internacional significa ceder soberanía. No lo vamos hacer", explicó el funcionario, cercano a las negociaciones para recabar apoyos.

La OLP cuenta con que tendrá el apoyo seguro de alrededor de 140 de las 193 naciones que conforman la organización multilateral.

"Hay solamente tres países que han anunciado su rechazo: Estados Unidos, Israel y Canadá, y otros dos, Micronesia y las islas Marshall, que no lo han anunciado pero esperamos que se opongan", explicó la fuente, que concluyó que no cree que vaya a haber más de una docena de países "que voten en contra de Palestina".

El representante palestino ante la ONU, Ryad Mansour, dijo hoy que el texto que presentará el presidente Mahmud Abás el jueves ante la Asamblea General cuenta ya con 60 copatrocinadores y mostró su confianza en que serán "muchos más" antes del comienzo de la sesión plenaria.

"Será un momento histórico en la historia del pueblo palestino y en la historia de Naciones Unidas", dijo Mansour en una rueda de prensa en la sede de la ONU, en la que agregó que "los que están interesados en salvar la solución de dos estados deberán estar al lado de la historia, al lado de la humanidad, y votar a favor de nuestra resolución".

El embajador palestino dijo que el objetivo de la Autoridad Nacional Palestina (ANP) es sentarse después a negociar con Israel para un acuerdo que ponga fin a la ocupación y permita el establecimiento de un Estado palestino a partir de las fronteras de 1967.

PARIS, 27 NOV (REUTERS) - Francia dijo el martes que votaría a favor de que los palestinos reciban el estatus de "estado no miembro" en Naciones Unidas, lo que da impulso a los esfuerzos liderados por el presidente Mahmoud Abbas por conseguir un mayor reconocimiento a nivel internacional.

Frustrados porque su intento de convertirse en miembros plenos de la ONU fue frenado el año pasado por la oposición estadounidense en el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas, los palestinos lanzaron una nueva apuesta por el reconocimiento como Estado no miembro, un estatus similar al del Vaticano.

La propuesta, que sería sometida a votación en la Asamblea General al fin de esta semana, reconocería implícitamente la condición estatal palestina. También le garantizaría acceso a organismos internacionales como la Corte Penal Internacional, en La Haya, donde los palestinos podrían presentar reclamos contra Israel.

"Este jueves o viernes, cuando se realice la pregunta, Francia votará por el sí", anunció el ministro de Relaciones Exteriores Laurent Fabius en la Asamblea Nacional Francesa, la Cámara baja del Parlamento local.

La apuesta de Abbas, que gobierna en la ocupada Cisjordania, parece estar cerca de obtener aprobación durante la votación en la asamblea de 193 naciones.

Estados Unidos considera que los palestinos deben convertirse en un Estado a través de negociaciones con Israel y ha pedido a Abbas que retome las conversaciones de paz que colapsaron en el 2010, ante la persistente construcción israelí de asentamientos en la ocupada Cisjordania.

"Es sólo con negociaciones entre las dos partes, que demandamos inmediatamente sin ninguna precondition, que puede volverse realidad un Estado palestino", dijo Fabius.

Francia, un miembro del Consejo de Seguridad de la ONU, había prometido bajo el Gobierno del ex presidente Nicolás Sarkozy respaldar a Abbas si optaba por la opción de elevar su estatus en Naciones Unidas y rompió con sus aliados más cercanos el año pasado al votar a favor de dar a los palestinos la membresía total en la UNESCO.

RAMALA (TERRITORIOS PALESTINOS), 27 NOV 2012 (AFP) - El líder palestino Yasser Arafat fallecido en 2004 fue exhumado este martes en Ramalá (Cisjordania) y comenzaron a tomarse muestras de sus restos para determinar si fue envenenado, indicaron fuentes palestinas.

La operación comenzó el martes a las 05H00 locales (03H00 GMT) en presencia de expertos franceses, suizos y rusos, indicaron las fuentes, que solicitaron el anonimato.

El muftí de Jerusalén, Mohamad Hussein, estaba presente el martes por la mañana en el recinto de la Mukata, cuartel general de la autoridad palestina en Ramalá donde se encuentra la tumba de Arafat. "Tenía que estar presente cuando se abría la tumba", declaró a la AFP.

Frente a la Mukata había una ambulancia estacionada y se pudo ver a varios expertos con ropa de protección blanca.

La tumba se encuentra detrás de unos toldos de plástico azul y volverá a cerrarse el mismo martes. Una ceremonia militar marcará la inhumación de Arafat.

Los expertos internacionales deben determinar si el dirigente palestino fue envenenado con polonio, hipótesis relanzada tras la difusión en julio de un documental que reveló la existencia de restos de esa sustancia radioactiva en objetos personales que pertenecieron a Arafat.

Jueces franceses, convocados tras la denuncia de asesinato presentada por la viuda de Arafat, Suha, también estuvieron presentes en la exhumación de los restos.

TEHERÁN, 27 NOV (EFE).- Israel es el único obstáculo para lograr un Oriente Medio libre de armas nucleares, dijo hoy el portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores de Irán, Ramin Mehmanparast, informó la agencia oficial iraní, IRNA.

Mehmanparast acusó a EEUU de no cumplir sus compromisos con el Tratado de No Proliferación (TNP) nuclear al haber suspendido la conferencia para la prohibición de las armas atómicas en Oriente Medio que se debía celebrar el mes próximo en Helsinki.

Para el portavoz diplomático iraní, EEUU ha suspendido la Conferencia de Helsinki, acordada por consenso hace más de dos años por los signatarios del TNP, para proteger "los ilegítimos intereses del régimen sionista (Israel)".

De momento, según organizaciones internacionales de estudios estratégicos, Israel es la única potencia nuclear de Oriente Medio y cuenta con varios cientos de bombas atómicas no declaradas, además de no ser signataria del TNP.

Washington, que patrocinaba la conferencia de Helsinki junto a Rusia y el Reino Unido, decidió posponerla debido a la tensión en la zona, lo que ha sido interpretado por los países del área como un modo de evitar que la reunión se utilizase para criticar a Israel.

Tanto Irán como la Liga Árabe han criticado la decisión de EEUU de suspender la conferencia y señalado que tendrá un impacto negativo en la seguridad de la zona y en el sistema internacional para evitar la proliferación nuclear.

Por otro lado, según dijo hoy la televisión oficial iraní en inglés, PressTV, Mehmanparast negó que existan unas negociaciones secretas entre Irán y Estados Unidos y aseguró que no las habrá mientras las condiciones no sean "equitativas".

Irán exigirá, dijo, que EEUU respete los derechos del resto de naciones y, entonces, "estaremos listos para entablar unas negociaciones constructivas que atiendan nuestros intereses nacionales".

Agregó que los estadounidenses creen que pueden imponer sus puntos de vista mediante "el uso de los medios de comunicación y medidas militares", pero advirtió que "soportaremos las presiones y no estamos dispuestos a volver a caer en una situación de subordinación para seguir la política de Estados Unidos".

MADRID, 27 NOV (NOTIMEX).- Los enfrentamientos entre las fuerzas de seguridad y civiles regresaron a la Plaza Tahrir de El Cairo, por el reciente decreto del presidente Mohamed Morsi de otorgarse amplios poderes, por arriba de cualquier órgano en Egipto.

En el marco del sexto día de protestas contra el decreto presidencial y previo a un magno mitin convocado por la oposición, decenas de civiles se enfrentaron este martes con elementos de las fuerzas del orden público, provocando un sinnúmero de lesionados.

Desde tempranas horas, miles de manifestantes, entre ellos periodistas, abogados y magistrados, comenzaron a llegar a la Plaza Tahrir para expresar su rechazo a la declaración emitida el jueves pasado, que convierte en irrevocables todas sus resoluciones.

Conforme al decreto, todas las declaraciones constitucionales, las leyes y las resoluciones adoptadas por el presidente, desde que asumió el 30 de junio, hasta que entre en vigor la Carta Magna y se elija al nuevo Parlamento, serán definitivas e inapelables.

Pese que Morsi goza de amplia popularidad, la mayoría de los egipcios consideran el decreto presidencial como una "burla" a la Revolución de 2011, que llevó a la caída del presidente Hosni Mubarak, y un intento para establecer un nuevo régimen dictatorial.

Al grito de " ¡Defenderemos la Revolución!", " ¡Morsi es igual que Mubarak" o "La Hermandad Musulmana quiere acabar con la Revolución", miles de civiles avanzaron desde varios puntos de la capital a la Plaza Tahrir para participar en la magna protesta de la oposición.

Un grupo de jóvenes agredió a elementos de la fuerza de seguridad que fueron desplegados en los alrededores de la Plaza ante el gran mitin, desatando un cruento enfrentamiento, que dejó innumerables heridos y detenidos.

Enfrentamientos similares se registraron en alrededores de la embajada de Estado Unidos, que fue atacada por algunos manifestantes con piedras y palos, provocando la repuesta inmediata de la policía que resguarda la seguridad del inmueble, lanzando gases lacrimógenos.

"El presidente empuja al pueblo a la desobediencia civil", afirmaban algunos de los manifestantes, que amenazan con desatar una nueva revolución si Morsi no anula su decreto para darse máximo poder, según un reporte de la edición electrónica del diario Al-Masry Al-Youm.

"El pueblo demanda la caída del régimen", indicó un joven universitario, que desde el jueves pasado, cuando se anunció el decreto se instaló en la Plaza Tahrir para expresar su rechazo y exigir su inmediata anulación.

"Nos quedaremos en Tahrir hasta que Morsi haya anulado su decreto", afirmó Mohamed Shaaban, un abogado quien asegura que la declaración presidencial es una agresión contra un Estado y contra el estado de derecho.

La policía informó que al menos 348 personas han sido detenidas en los últimos días en relación a las protestas y actos de violencia desatados por el rechazo al decreto presidencial, mientras que 216 policías han resultado heridos, 26 de ellos por armas de fuego.

La violencia cobró también la vida de dos personas, un adolescente de 15 años y un hombre del 60 años residente del Matareya, quien murió este martes en el Hospital al-Helal, a consecuencia de una intoxicación por exposición a las granadas de gas lanzadas por la policía.

PEKIN, 27 NOV (REUTERS) - El crecimiento militar de China no implica una amenaza al mundo, dijo el martes el ministro de Defensa, Liang Guanglie, en un esfuerzo por contener los temores entre sus vecinos asiáticos en medio de disputas marítimas de larga data.

Estados Unidos, Japón y varios estados del Sudeste Asiático han expresado con frecuencia sus preocupaciones sobre los incrementos de dos dígitos porcentuales en o debe desarrollarse, pero no hay 'preocupación' o 'temor' como dice el mundo exterior", agregó antes de un encuentro con el secretario de la Armada de Estados Unidos, Ray Mabus, quien está de visita en Pekín. "China no es así", añadió.

La creciente influencia militar china ha coincidido con un tono diplomático más contundente, evidente en disputas con Japón y el sudeste de Asia por una serie de islas en pugna. China también ha manifestado a Estados Unidos - ante el "giro" del presidente Barack Obama hacia la región- que no se entrometa.

Liang, quien habló en el Ministerio de Defensa chino, destacó la necesidad de cooperación entre Pekín y Washington, que le ha pedido a China que comparta más sobre sus ambiciones militares.

"Deberíamos desarrollar más los lazos entre nosotros, entre nuestros dos ejércitos, abordar algunas de nuestras diferencias, resolver perspectivas conflictivas", dijo Liang antes de reunirse con Mabus.

"Deberíamos avanzar en el desarrollo de nuestras dos potencias, y avanzar en el desarrollo de una nueva relación militar China-Estados Unidos", agregó. "Los lazos entre nuestros dos países son muy importantes", consideró.

La modernización del Ejército chino en particular ha despertado cierta preocupación en la región.

El gigante asiático también ha estado elevando su perfil en los mares de China Meridional y Oriental este año, reafirmando su soberanía sobre islas o aguas que también reclaman Filipinas, Vietnam, Malasia, Japón y otros

estados.

Las relaciones chino-japonesas están bajo tensión luego de que el Gobierno nipón comprara unas islas en disputa, generando violencias protestas y pedidos de boicot a los productos japoneses en todo China.

BEIJING, 27 NOV (XINHUA) --El viceprimer ministro de China, Li Keqiang, espera que los empresarios de Estados Unidos puedan ejercer una mayor influencia en los lazos bilaterales y en las relaciones económicas y comerciales. Li hizo estos comentarios hoy martes durante un encuentro con una delegación de presidentes y consejeros delegados de empresas y entidades financieras estadounidenses, que se encuentran en Beijing para el diálogo anual de líderes empresariales China- EEUU para el plan de cooperación.

El viceprimer ministro dijo que los crecientes y estrechos lazos comerciales entre China y Estados Unidos han reportado grandes beneficios para ambos pueblos durante las últimas cuatro décadas. El volumen comercial entre China-EEUU ha ido creciendo y las inversiones cruzadas han ido aumentando de forma estable a pesar de la lenta recuperación de la economía mundial, añadió Li.

"Si China y Estados Unidos, que son las dos mayores economías, manejan bien sus propios asuntos y fortalecen la confianza mutua, llevarán a la recuperación a la economía mundial", dijo. El viceprimer ministro dijo que China mantendrá el desarrollo estable y sano de su economía, promoverá el desarrollo completo social y avanzará en su apertura al mundo.

"Ésto traerá más oportunidades para la cooperación entre China y los demás países", añadió. Li habló del potencial y de los intereses comunes para la cooperación entre China-EEUU, pero dijo que el desarrollo reside en si se pueden romper las barreras a la inversión y al comercio que no son razonables.

Para los negocios, la cooperación beneficia a ambos lados, mientras que las limitaciones injustas e irracionales hechas por el hombre separarán a unos de otros, añadió el viceprimer ministro.

"Esperamos que los empresarios estadounidenses tengan unas perspectivas a largo plazo, ejerzan su influencia para contribuir más a los lazos bilaterales y las relaciones económicas y comerciales", dijo Li. Los empresarios de EE.UU. dijo estar dispuestos a intensificar las relaciones con China y profundizar en la cooperación económica.

WASHINGTON, 27 NOV (NOTIMEX).- La cámara de representantes votará esta semana una iniciativa de ley tendiente a eliminar el sistema de lotería de visas para favorecer la migración de extranjeros educados en universidades estadounidenses, reveló hoy la prensa local.

De acuerdo con el conservador diario The Washington Times, la propuesta busca que los demócratas ganen la primera movida en el frente migratorio, que parece haber cobrado un fuerte repunte después de las pasadas elecciones.

Bajo la iniciativa del congresista republicano Lamar Smith, hasta 55 mil visas podrían ser otorgadas cada año a extranjeros que hayan obtenido grados universitarios en Estados Unidos en campos de la ciencia, tecnología, ingeniería y matemáticas.

"No podemos darnos el lujo de educar a estos extranjeros en Estados Unidos y luego enviarlos de regreso a sus casas a trabajar para nuestros competidores", indicó el legislador, de acuerdo con el rotativo.

El Times señaló que la iniciativa constituye el primero "en los esfuerzos de los republicanos para atacar el tema migratorio pieza por pieza, a la vez que los demócratas planean una iniciativa más amplia el próximo año".

La propuesta busca además reemplazar al sistema de lotería de visas abierta a extranjeros de ciertos países que cumplan con sus requerimientos, que los republicanos insisten esta plagada de fraude.

Dado que la iniciativa no ha sido bien recibida por los demócratas, Smith ha ofrecido un cambio en las leyes que imperan sobre los tenedores de tarjetas de residencia legal a fin de ganar apoyo entre estos.

El cambio permitiría a los cónyuges e hijos de los residentes legales a permanecer en el país durante el proceso para obtener su residencia, en lugar de tener que hacerlo desde sus respectivos países.

La iniciativa de Smith fracasó el año pasado al no poder ser respaldada por los votos de las tres cuartas parte de los legisladores, pero se anticipa que este año podrá superar este escollo al requerirse sólo una mayoría simple para su aprobación.

BRUSELAS, 27 NOV (EFE).- La Comisión Europea (CE) presentará mañana una nueva propuesta, más detallada, de su visión de la futura unión bancaria, presupuestaria y económica, a fin de dar un impulso al debate de los líderes de la UE de cara a la cumbre de diciembre.

"Pretendemos presentar nuestra contribución propia y específica al informe final de diciembre que elabora el presidente del Consejo Europeo, Herman Van Rompuy" para la reunión del 13 y el 14 de diciembre, señaló hoy la portavoz comunitaria, Pia Ahrenkilde.

Explicó que la propuesta, que será presentada por el presidente de la CE, José Manuel Durao Barroso, el vicepresidente económico, Olli Rehn, y el comisario de Mercado Interior y Servicios Financieros, Michel Barnier, estará en línea con las iniciativas puestas sobre la mesa por el primero en el discurso del estado de la Unión de septiembre pasado.

En esa tradicional alocución ante el Parlamento Europeo, Barroso adelantó que anunciaría su propuesta antes de la cumbre de diciembre y que en ella identificaría el trabajo que queda por hacer y posibles medidas a tomar en los próximos meses y años para lograr una verdadera unión bancaria, presupuestaria y económica.

En concreto, detallará las herramientas necesarias para conseguir estos objetivos y delinear las opciones jurídicas para aplicarlos, incluido, si fuera necesario, a través de un cambio del tratado de la UE.

Un informe interino de Van Rompuy, elaborado con la colaboración de la CE, el Banco Central Europeo y el Eurogrupo, fue analizado en la cumbre de octubre, en la que los líderes de la UE acordaron aprobar antes del 1 de enero de 2013 el marco legal para la creación del supervisor bancario único y desarrollar su capacidad operativa a lo largo de ese año, pero dejaron abierto el calendario y la fecha para la recapitalización directa de la banca.

La idea es que en la cumbre del 13 y el 14 de diciembre se acuerde una hoja de ruta y un calendario vinculante para avanzar hacia la nueva arquitectura de la eurozona.

Por otra parte, los comisarios de Economía, Olli Rehn; de Trabajo, László Andor, y de Fiscalidad y Aduanas, Algirdas Semeta, presentarán la tercera encuesta anual del crecimiento, que establece las prioridades económicas y sociales de la UE para 2013 y guiará a los Estados miembros en sus esfuerzos de impulsar el crecimiento y el empleo acorde a la estrategia Europa 2020.

La encuesta da inicio al llamado semestre europeo, que es el calendario para coordinar las políticas económicas y presupuestarias de la UE y sobre todo de la eurozona.

Al mismo tiempo, la CE presentará el segundo informe del mecanismo de alerta diseñado para prevenir y corregir desequilibrios macroeconómicos y que consta de once indicadores, entre ellos los costes laborales unitarios, los precios de la vivienda y sobre garantías en el sector financiero.

En febrero pasado, España suspendió seis de entonces diez indicadores: la balanza por cuenta corriente, la posición neta de inversión internacional, la cuota de mercado de las exportaciones, la deuda pública, la deuda del sector privado y el desempleo.

BRUSELAS, 27 NOV (EFE).- Las principales fuerzas del Parlamento Europeo (PE) advirtieron hoy de que están dispuestas a vetar el marco presupuestario de la Unión para el periodo 2014-2020, si los países insisten en recortar fondos, y pidieron a los gobiernos que abandonen los mensajes "populistas" y piensen en el interés común.

Grupos de prácticamente todo el espectro ideológico de la Eurocámara coincidieron en señalar la necesidad de que Europa se dote de un presupuesto suficiente, en un debate celebrado para analizar la cumbre europea de la pasada semana, en la que los líderes de los veintisiete países miembros de la UE no lograron un acuerdo presupuestario.

Las negociaciones fracasaron a pesar de que el presidente del Consejo Europeo, Herman Van Rompuy, propuso ante la presión de varios Estados miembros un recorte de 80.000 millones de euros respecto al plan inicial de la Comisión Europea (CE).

Las cantidades de esa primera propuesta del Ejecutivo comunitario, que colocan el presupuesto para siete años en torno al billón de euros, son las que defiende la Eurocámara, tal y como hoy dejaron claro los portavoces de las principales fuerzas.

Para Joseph Daul, líder del Partido Popular Europeo (PPE), la propuesta de la Comisión es "realista" y tiene el apoyo "contundente" del Parlamento.

Daul defendió que es mejor no tener un acuerdo que tener un compromiso insuficiente para responder a las necesidades de Europa.

"Si el Consejo no logra un acuerdo que financie sus propios compromisos, creo que será suficiente con extender el actual marco financiero", dijo el conservador francés.

Daul criticó que, "en lugar de trabajar por el bien común, ciertos líderes prefieran jugar un juego de encuestas de popularidad".

En una línea similar, el líder socialista Hannes Swoboda lamentó que gobiernos que "no quieren Europa" tengan más influencia en la discusión del presupuesto que los que sí la quieren, en un mensaje velado a la postura de países como Reino Unido.

Swoboda denunció, además, que algunos líderes hayan convertido a la administración y los funcionarios europeos en el "chivo expiatorio" de la negociación y se dediquen a difundir "mitos absurdos sobre Europa".

El portavoz del grupo Liberal, Guy Verhofstadt, lamentó que las discusiones presupuestarias se hayan convertido en una suerte de "lotería" en la que se busca contentar a cada país.

"Los ciudadanos de a pie tienen el 'euromillón' y los jefes de Estado el 'eurobillón'", ironizó.

El ex primer ministro belga aseguró que la única forma de terminar con esa situación es avanzar hacia un presupuesto financiado en su mayor parte con recursos propios, una idea que también defendió el portavoz de Los Verdes, Daniel Cohn-Bendit.

El eurodiputado franco-alemán rechazó cualquier presupuesto que no llegue a las cifras del planteado por la CE y aseguró que su grupo dirá "no" a la rebaja.

Una reducción que ya dio por hecha en el debate el propio Van Rompuy, quien recordó que hay países que incluso quieren un recorte mayor.

Para la Izquierda Unitaria Europea, las cifras que están actualmente sobre la mesa ya son "inaceptables", según su portavoz, Gabriele Zimmer.

Mientras tanto, el Grupo de los Conservadores y Reformistas -al que pertenece el partido conservador británico de David Cameron- se desmarcó de los ataques al Consejo y dijo que entiende a quienes quieren que "la UE viva con lo que tiene".

En nombre de los euroescépticos del grupo Europa de la Libertad y de la Democracia, Marta Andreasen cuestionó la conveniencia de seguir dando fondos europeos a países que no los han gastado adecuadamente, entre los que puso de ejemplo a España y Grecia.

PARÍS, NOV 27 (ITAR-TASS). El presidente del Gobierno ruso Dmitri Medvédev se mostró satisfecho por los resultados de su viaje francés, durante el cual logró establecer un "buen contacto" con su colega primer ministro francés Jean Marc Ayrault.

"Para las relaciones interestatales son muy importantes las tradiciones, los documentos, pero no son menos importantes los contactos personales. El buen contacto que hemos establecido garantizará que todo marchará con normalidad a nivel de los gobiernos", manifestó el premier ruso en rueda de prensa ofrecida al término de las negociaciones con su homólogo galo.

Según Medvedev, ahora sería importante que ambos jefes de Gobierno "aseguren la sucesión en (las relaciones) de asociación privilegiada que unen a Rusia y Francia".

Se mostró contento también el premier ruso por las relaciones económico -comerciales Moscú-París, evocando que el año pasado el giro comercial bilateral ascendió a unos \$30 MM. Aparte de los sectores tradicionales, propuso impulsar la colaboración en alta tecnología y en la implementación de los proyectos del centro innovador Skolkovo y del clúster turístico del Cáucaso del Norte ruso.

Espera Medvedev, como acción que servirá para el mantenimiento de los contactos humanitarios, la inauguración de la exposición sobre el tema: escritores e intelectuales entre Rusia y Francia. Dando un paseo por los archivos del siglo XX". Conforme al acuerdo logrado, "lanzaremos, juntos, el nuevo proyecto, el de la temporada teatral y cinematográfica", anunció el jefe del Gobierno ruso.

MOSCÚ, NOV 27 (ITAR-TASS). -El jefe de Gobierno Dmitri Medvédev ha aprobado el programa estatal "Contribución al empleo de la población". Así informó hoy el servicio de prensa del gobierno ruso.

El objetivo del programa radica en crear unas condiciones jurídicas, económicas e institucionales que coadyuven a un desarrollo eficaz del mercado de mano de obra.

Las tareas principales del programa son la prevención del crecimiento de la tirantez en el mercado de mano de obra, la atracción de trabajadores extranjeros de acuerdo con las necesidades de la economía, la contribución al mantenimiento de una calificación alta y la conservación de la salud de los trabajadores, el aseguramiento de la protección de los derechos laborales de los ciudadanos.

Entre los indicadores específicos del programa destacan el nivel de desempleo, el nivel de desempleo registrado, el nivel de satisfacción de las necesidades económicas de mano de obra extranjera en los sujetos; el porcentaje de los trabajadores ocupados en trabajos que no responden a unas normas higiénicas.

El programa estatal tiene subprogramas tales como "Política activa de ocupación de la población y el apoyo social a los desocupados", "Migración laboral exterior", "Desarrollo de las instituciones del mercado de mano de obra".

Los plazos de realización del programa son los años 2013 - 2020. El volumen total de financiación del programa asciende a 634,9 mil millones de rublos, incluso 569,3 mil millones de rublos a cuenta de los medios del presupuesto federal. En 2013 y el período planificado de 2014 y 2015 el volumen de financiación llegará a 229,7 mil millones de rublos, incluso 205 mil millones de rublos a cuenta de los medios del presupuesto federal.

MADRID (AP) -España reducirá más de un 50% el número de países en los que concentra su ayuda al desarrollo y su principal destinatario será América Latina durante los próximos cuatro años, informó el martes el gobierno.

La cooperación también se ha visto afectada por las políticas de austeridad. Se financiarán proyectos en 23 países con respecto a los 50 del anterior programa, según el borrador del Plan Director de Cooperación Española 2013-2016, que deberá ser ratificado por el Consejo de Ministros en las próximas semanas tras un dictamen del Parlamento.

"La idea es ser más selectivos para ser más eficientes en nuestra cooperación, en un contexto español de crisis económica", dijo Gonzalo Robles, secretario general de Cooperación Internacional para el Desarrollo, a The Associated Press.

Un total de 12 países de América Latina recibirán parte esa ayuda: Bolivia, Colombia, Cuba, Ecuador, El Salvador, Guatemala, Haití, Honduras, Nicaragua, Paraguay, Perú y República Dominicana.

El resto se repartirá entre África y Asia.

La cartera de proyectos incluye la construcción de escuelas, centros de salud y depuradoras. Los objetivos prioritarios del plan son la lucha contra el hambre, mejora de servicios sociales y el saneamiento y conducción de agua potable a zonas rurales.

A pesar de que el plan tiene un periodo de cuatro años, el presupuesto se aprueba anualmente. La partida consignada a cooperación ascenderá a 2.048 millones de euros (2.648 millones de dólares) en 2013, lo que supone un 0,20% del PIB español. El gasto fue equivalente a 0,22% en 2011. Todavía muy lejos del 0,7% que recomienda la ONU.

El borrador recoge el cierre o rediseño de 29 programas de cooperación española. Ocho de ellos afectarán a proyectos en Argentina, Brasil, Chile, Costa Rica, México, Panamá, Uruguay y Venezuela, que dejarán de percibir esta financiación.

Robles precisó que España no cancela programas, sino que plantea un horizonte de cuatro años para culminarlos y no iniciar otros nuevos.

Sobre los afectados, señaló que en la mayoría de los casos se trata de países con recursos suficientes y desarrollados en todos los sentidos, con los que se busca otro tipo de cooperación conjunta.

La Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo de la Cancillería, que gestiona buena parte de la aplicación del plan, ha sido uno de los organismos más castigados en las políticas de contención de gasto público para reducir el déficit.

En las últimas cuentas, su presupuesto de funcionamiento se vio reducido por encima de 70% hasta los 240 millones de euros (310 millones de dólares).

SANTIAGO DE CHILE, 27 (ANSA) - Los índices de pobreza en América Latina y el Caribe continúan a la baja, pero ese flagelo aún afecta a 167 millones de personas en la región, lo que equivale a 28,8 por ciento del total de habitantes.

Según el Panorama Social de América Latina 2012, presentado hoy por la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), el número de personas en extrema pobreza o indigencia se mantendrá estable en 2012, sumando 66 millones, la misma cifra que en 2011.

El aumento de los ingresos laborales en los hogares pobres fue el factor más determinante en la reducción de la pobreza.

Las transferencias (tanto públicas como privadas) y el resto de los ingresos contribuyeron, pero en menor grado, a este descenso.

La pobreza en América Latina continuaría su tendencia a la baja, aunque a un ritmo algo menor al observado en los últimos años, gracias a las proyecciones de crecimiento económico positivo e inflación moderada para 2012 en la región.

De acuerdo al estudio, 168 millones de latinoamericanos se encontraban bajo la línea de pobreza en 2011, es decir, 29,4% de la población de la región.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmona

Asistente de Edición: Sindy Milanés Martínez **Selección Internacional:** Carlos A. Glez Álvarez

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
